



稻丘だより



さあ出発！ 新たな挑戦、対話を始めよう

校長 鈴木 恵子

長い夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。少し日焼けしたたくましい表情や夏休み中の楽しかった思い出話を次から次へと嬉しそうに話す姿を見ていると、私たち教職員もエネルギーをもらい、また新たな気持ちでスタートを切ることができます。

夏休み、子供たちはたくさんの経験をさせてもらったと思います。集会では2つの話をしました。1つ目は、「多くの経験の中には、うまくいかなかったことや、失敗してしまったこともあったかもしれないけれど、失敗は決して悪いことではない。まず、『これはいけないんだ！』とわかる。また、やってみて失敗した経験は、そこから『どうすればよかったです？』と考えるきっかけをくれる。そして、次にもっと良い方法を見つけるためのヒントになる。うまくいかなかったことほど、深く心に残り、皆さんを大きく成長させてくれる」という話です。9月からは宿泊学習や校外学習など、たくさんの行事が予定されています。その中で、「失敗」や「挫折」を経験するかもしれません。しかし、その結果を恐れず、何事にも挑戦してほしいと願っています。



2つ目は1つ目に続くのですが、「先生たちみんなで、みんなが安心して失敗して、そこから立ち直る力をつけられるよう、見守って、支えていく。もちろん、クラスの友達もみんなが成長する時に必要な支えである。だから、普段からの会話、対話を大切にほしい。相手の言葉に、表情に、耳や目を傾け、自分の言葉でうまく伝えられなくても、あきらめずに伝えてほしい。その積み重ねが、必ずお互いを信頼できる仲間にしてくれ、自分を助けてくれるから」という話です。お互いの違いに気付き、対話を重ねることで、子供たちはきっと一人では成し遂げられない大きな力を身に付け、自分自身を磨き、成長させていくことでしょう。クラスや学校が『安心して失敗できる場所』『心を開いて話せる場所』になるよう私たち教職員も努めています。保護者や地域の皆様、どうぞご理解ご協力をお願いします。

9月もまだしばらくは暑いようです。今週は久しぶりの学校ですので、しばらくは熱中症にも気を付けながら、心も体も少しづつ慣らしていきたいと思います。



しらかし葉下塾スタート！

9月から今年度のしらかし葉下塾（放課後子ども教室）が始まります。運営してくださる事務局・ボランティアの皆様よろしくお願ひします。

※欠席する場合は、当日の13時までにすぐ一連絡で必ずお知らせください。連絡がなく欠席している場合は、事務局より電話で確認をさせていただきます。無断欠席のないようご協力をお願いします。

各日 14:30～15:30

9月25日 10月23日 11月27日 12月18日 1月15日 2月12日 いずれの日も木曜日

各種たよりの配信について

学校だよりをはじめ、保健だより、給食だより、図書だより、SC（スクールカウンセラー）だよりをすぐ一連絡で配信しています。ご覧いただけているでしょうか。

スクールカウンセラーだより9月号のテーマは、「秋バテの解消法」です。お子さんと一緒にご覧いただき、親子で元気にお過ごしください。

今月のお知らせ

【全校共通のお知らせ】

○「第70回 こども県展」（千葉県児童生徒美術展覧会）への応募について

次世代を担う子供たちの豊かな心と、個性や創造性を育むことを目的として、今年度も「こども県展」が開催されます。優秀作品は、県立美術館・千葉日報オンライン「こども県展サイト」に展示されます。

作品の出品を希望される方は、9月12日（金）までに、連絡帳等で担任までご連絡ください。

なお、出品料は300円となり、保護者の方による電子決済（pay pay・クレジットカード）になります。出品希望の方に、後日決済専用二次元コードを記載した申込用紙をお渡しします。

作品は、図画工作科の学習で製作した作品を出品します。



○学校防犯カメラシステムの設置について

稻丘小学校敷地内に防犯カメラが3台設置されました。詳細は別途すぐ一連絡で配信したお知らせをご覧ください。

【1年生のお知らせ】

○学習用具等について

夏休み前に持ち帰った計算カードは、学習で使う際にリングを外してばらばらに並べることがあります。そのため、1枚1枚に記名をしてあるかを確認していただき、準備ができ次第持たせてください。お手数をお掛けしますが、よろしくお願ひします。

アサガオの植木鉢と種（ビニールではなく、紙の袋に入れて、記名をお願いします。）は、8日（月）までに持たせてください。

○教科書について

新しい教科書を3冊（国語（下）、生活科（下）、図画工作科（下））配付しました。持ち帰らせますので、それぞれ記名をお願いします。国語（下）は後期になってから使います。生活科（下）と図画工作科（下）については、2年生で使用する教科書です。大切に保管しておいてください。

○ノートについて

国語や算数で使うノートは、学校で一括購入します。国語は12マス（十字リーダー入り）、算数は14マス（十字リーダー入り）のノートになります。漢字練習ノート（50字）も、学校で用意します。

※自由帳と連絡帳の新しいものについては、B5サイズのものであれば、表紙のデザイン等に指定はありますので、2冊目以降はご家庭でご用意をお願いします。

【2年生のお知らせ】

○夏休みに持ち帰っているものについて

色鉛筆、クレヨン、道具袋、引き出し等は、使える状態（数、破損の有無、記名等）に整えて持たせてください。植木鉢は、中身はそのままの状態で学校に持って来てください。5日（金）までにお願いします。

○後期の教科書配付について

後期に使う教科書（国語（下）、算数（下））を配付しました。記名をして、後期に入るまではご家庭で保管しておいてください。

○校外学習について

26日（金）に予定している葛西臨海水族園への校外学習は、後日、案内を配付して詳細をお伝えします。内容を確認して、同意書を提出してください。

【3年生のお知らせ】

○校外学習について

12日（金）にポートタワー、千葉市中央消防署臨港出張所、千葉県警察千葉中央警察署に校外学習を行います。参加の同意について、すぐ一で配信しましたので回答をお願いします。

路線バス（増便）で千葉みなとへ向かい、現地では徒歩で各見学場所へ移動します。お弁当の準備や暑さへの対策をお願いします。詳細は、後日配付する「校外学習のしおり」をご覧ください。

○新しい教科書について

国語（下）、算数（下）、図画工作（下）の教科書を配付しましたので、記名をお願いします。図画工作（下）は、主に4年生で使用しますので、学校で保管します。5日（金）までにお子さんに持たせてください。国語（下）、算数（下）は、（上）の教科書が終わり次第、使用していきます。連絡帳等でお知らせしますので、その時に持たせてください。

【4年生のお知らせ】

○教科書について

国語と算数の下の教科書を配付しました。それぞれの教科書はご家庭で保管しておいてください。使うときになりましたら担任からお知らせします。

○ニッセイ名作シリーズ千葉公演参観について

11日（木）に、ニッセイ名作シリーズ千葉公演を参観します。当日は公共交通機関を利用します。また、お弁当持参となりますので、よろしくお願いします。詳細や同意確認につきましては、8月28日配信のすぐ一でご確認ください。

【5年生のお知らせ】

○校外学習について

5日（金）に勝又自動車・西部防災センターへの校外学習が計画されています。日程、持ち物等の詳細は、7月4日（金）に配信されたすぐ一でご確認ください。

西部防災センターでは、様々な災害時の体験をします。風水害での体験で、強風を受ける場面がありますので、スカートの着用は不可とします。また、火災時の煙を体験する場面では、喘息や気管支・呼吸器に心配があるお子さんについては体験不可（見学のみ）となりますので、担任までご連絡ください。

また、見学場所の性質（自動車工場）上、水筒以外の荷物や、リュックを背負っての見学は不可とされています。水筒は肩から下げられるタイプのもののみ携帯可となりますので、ご準備をお願いします。お弁当はリュックから出し、クラスごとにコンテナに入れて涼しい場所で保管します。その際、自分のものと分かるようにしっかりと記名をした小さなランチバッグのようなものに入れておいてください。

見学・学習の内容については、子供たちとしおりを作成し、今後進めていきます。バスでの移動が主となりますですが、予備のペットボトルの持参等、暑さへの対策をお願いします。

○教科書の配付について

社会・図画工作の（下）の教科書を配付しました。社会（下）は記名をし、ご家庭で保管してください。図画工作（下）は主に6年生で使用しますので、学校で保管します。

○家庭科のエプロンの注文について

家庭科の学習で使用する、エプロンの製作キットの注文用紙を来週中に配付します。26日（金）までにオンラインで注文をしてください。

【6年生のお知らせ】

○陸上大会について

11月5日（水）に青葉の森スポーツプラザ陸上競技場において、千葉市小学校陸上大会が行われます。大会当日は、6年生全員が選手と応援（学校でオンラインの予定）に分かれて参加します。大会に向けて、特設陸上クラブを発足し、児童の体力向上と陸上運動への興味関心を高めていきたいと考えています。練習日につきましては、後日、練習参加同意書とともに活動予定表を配付しますので、そちらをご覧ください。

○卒業アルバムに掲載する写真の撮影について

日頃の授業風景の写真を9月24日（水）に撮影します。



稻丘小写真館



7月1日（火） 4年生を対象に人権擁護委員会から講師を招き、人権教室を実施しました。「プレゼント」というDVDの視聴を通して、友達とのかかわり方、相手を思いやることの大切さについて考えました。



7月4日（金） 4年生を対象に千葉市青少年サポートセンター西分室から外部講師を招き、ネット安全教室を実施しました。インターネットの危険性や、情報の信憑性について考えるとともに、情報モラルの大切さについてクイズ等を通して学びました。また、携帯電話の使い方についても再確認をしました。



7月15日（火） 4年生が校外学習でメグミルクとグリコの工場を見学しました。牛乳をはじめとした飲料やヨーグルト等の乳製品、お菓子の生産についてお話を聞きました。実際に生産ラインを見学する中で、普段、何気なく飲んだり食べたりしているものが、厳しい衛生管理と様々な工夫の下で大量に生産されていることに驚くとともに、ヨーグルトのふたの秘密や季節による牛乳の味の違い、新商品の開発等の興味深いお話を聞くことができ、貴重な時間となりました。おいしいお土産もたくさんいただきました。



8月23日（土） 稲丘小学校にはたくさんの木がありますが、倒木の危険があるということで、5本の木が伐採されました。専門業者がきれいに切ってくれましたが、地面に残った切株でつまづかないよう、注意してください。

